
郑运动NEWS2017年6月27日 星期二
统筹：胡田野 美编：宋笑娟 校对：亚丽A16

地址：河南省郑州市郑东新区商鼎路77号河南文化产业大厦郑州报业集团 邮编450046 广告经营许可证：4101003000030 广告中心：67655668 印刷：郑州日报社印刷厂 87532636印刷厂地址：郑州管城金岱工业园区 热线电话：96678零售价1.00元月价30元全年360元

中国乒乓球队善于创新、
敢于变革的举措告诉人们，唯
有将改革创新的意识和行动一
以贯之，才能开辟发展新格局
和大气象。

中国乒乓球队管理模式做
出新的改变，既意外，也不意外。

乍一看，国乒长盛不衰的势
头仍在延续，各种冠军依然如流
水线般出产。光环还是那么耀
眼，为什么要对管理模式做出调
整，调整的目标又指向何方？

细一想，变革和创新，不正
是国乒长盛不衰的“基因密码”
吗？理念创新、技术创新、管理
创新，早已融入这支队伍的传统
之中，化为内生动力，鞭策着一
代又一代国乒将士挺立潮头。
正如这支队伍的口头禅——冠
军从来都不是守出来的，而是拼
出来的。人无我有，人有我新，
人新我变，人们习惯了看着国乒
站上最高领奖台，有时却难免忽
略这支队伍敢为人先、勇于求变
的深层气质。而这一点，正是国

乒最有价值的传承之一。
深厚的爱国主义、集体主

义，铸就了中国乒乓球队的精神
底蕴，也让这支王者之师成为中
国体育的生动代言。居安思危、
未雨绸缪，夯实了这支队伍的发
展厚势，面对 2020 年东京奥运
会的严峻形势，面对世界乒坛发
展变革的潮流，哪怕领先半步，
也绝非伸手可就。旁人看到荣
耀，国乒看到忧患。通过此次管
理模式调整，实施国家队“扁平
化”管理，强化竞争意识，迎接新
的挑战。对中国乒乓球队来说，
保持长盛不衰就像一次接力赛，
接力棒的每一次交接都传递出
信心和斗志，都值得送上敬意和
期待。

企业管理中有这样一条法
则，如欲获得成功，就必须接受
变化，而且积极创造变化。只有
通过持续而激进的变化，才能始
终领先竞争对手。“始终保持领
先”和“不断进行改变”之间的辩
证关系，中国乒乓球队可谓深得

其中三昧，才能将传承与创新共
冶一炉。

改变还意味着见微知著，有
的放矢。中国乒乓球协会也看
到了近期队伍中一些不利于长
远发展的苗头。改变管理模式，
是为了将国乒善于做思想工作、
善于团结协作的传统继续发扬，
将队伍一代代打拼累积的核心
理念牢牢把握。以此次管理模
式改变为开端，国乒又踏上“从
零开始”的征程，关山在前，希望
在前。

在深化体育改革的大背景
下审视中国乒乓球队的管理模
式 之 变 ，也 不 难 看 出 其 中 深
意。优势项目是否意味着一成
不变，一成不变能否守住优势
项目，中国乒乓球队善于创新、
敢于变革的举措告诉人们，唯
有将改革创新的意识和行动一
以贯之，才能开辟出发展的新
格局和大气象。这不仅是国乒
所坚守的价值，更是中国体育直
面挑战的底气所在。

如今体育总局实行跨界的新
政，这也是体育总局局长苟仲文
的新举措。2017年的两会期间，
苟仲文便曾经提出深化改革的战
略方针。2022年时，北京和张家
口将联合举办冬奥会，苟仲文也
提出“跨界、跨项目和跨年龄”的

全新政策，对短板进行全面恶补。
苟仲文还提出具体的事例

作为说明，“曲棍球运动员可以
转训冰球，射击运动员可以从事
冬季两项。通过夏季的项目上
寻找办法，来加快冬季项目的普
及工作。”

本报讯 来自郑州九中高三
五班的侯钦今年高考文科考了
484分，比二本线高出95分的成
绩，意味着拥有足球特长并已经
通过专业测试的他，得以迈入自
己，也是几乎所有中国学子梦想
的校园——北京大学！

早在今年2月份，身为郑州
九中足球队队长的侯钦在主教
练苏斌的陪同下，前往北京大
学参加足球特长生测试，最终
凭借扎实的基本功、娴熟的脚
下技术和上佳的意识，在近 200
名考生中脱颖而出，得到了北
大的青睐。按照政策，他只要
在接下来的高考中达到河南的
二本线，即可被北大录取。在
随后的4个月时间内，侯钦一边
训练，一边投入到紧张的复习
当中。功夫不负有心人，最终
的成绩让他如愿以偿。

而对于近年来实现“省长
杯”四连冠，六年五夺“市长杯”
的九中足球队而言，卓越的表
现不只是在球场上，每年的高
考季，同样是他们收获的季
节。今年，九中足球队包括侯
钦在内的 13名毕业生，全部都

考上了心仪的大学。
“我们队近几年一直保持

着 100%的升学率，而侯钦考上
北大，等于是又上了一个台阶，
这也给他的师弟们，乃至更多
喜欢踢球的孩子们树立了一个
榜样，相信他的示范作用也会
让更多孩子投入到校园足球中
来。”苏斌说。

在苏斌看来，九中足球队
的成功正是校长田宝宏一直推
行的“中教育”理念的成功。因
材施教、发掘优势，用人文关怀
弥补学生自身的不足，而不是
忽视、歧视，“让每一个孩子在
九中有尊严地成长”，是九中的
教育者们一直奉行的原则。而
在九中，足球被誉为“教育的特
种兵”，通过足球走向名校也是
素质教育的充分体现。
郑报融媒记者 郭韬略

本报讯 2017金沙湖高尔
夫观邸杯·第四届河南省高尔
夫队际联赛-总决赛 6月 25日
在郑州金沙湖国际高尔夫球会
上演，来自河南省内的 12支晋
级球队、百余名球员及嘉宾参
加了此次赛事。

由河南和谐置业、金沙湖
国际高尔夫球会举办的这项
赛事已经延续了 4 年，随着
参与高尔夫运动的人群逐步
增加，比赛的规模也不断扩

大，在由最初的 10 支球队，
发展到今年的 18 支球队、
400多人参赛，赛事各项制度
也不断完善，得到了选手们
的好评。

经过一整天的激烈角逐，
最终永恒·雄鹰一队以471杆的
成绩获得冠军，这已经是永恒·
雄鹰一队的四连冠。在个人赛
方面，来自郑大EMBA的吕卫钊
以74杆的成绩夺得冠军。
郑报融媒记者 郭韬略

本报讯 对于很多郑州观
众而言，一直处于“传说”中的
铁人三项赛，上周日终于呈现
他们面前——由郑州市体育
局、郑东新区管委会等单位主
办，郑州市铁人三项运动协会、
河南铁人文化传播有限公司承
办的2017郑州龙湖铁人三项赛
昨天上午在郑东新区圆满落
幕。300多名来自全国的“铁
人”在郑州观众面前一展风采。

从 2015年起，郑州铁三协
会已经陆续举办了三届小规模
赛事，内容涉及短距离铁人三

项热身赛、骑跑两项赛。经过
三年的沉淀，今年的龙湖铁人
三项赛正式升格为国家级赛
事，并被中国铁人三项协会认
证为C级赛事。

经过激烈角逐，最终来自
银川自由骑士铁三俱乐部的丁
炳宁以2小时17分钟16秒的优
异成绩获得男子全程组的全场
冠军，来自天津 TUBRO铁三俱
乐部的李燕以 2小时 37分钟 07
秒的优异成绩获得女子全程组
的全场冠军。
郑报融媒记者 郭韬略

本报讯 为期两天的“体彩
杯”郑州市第十届老年人运动
会网球交流活动，上周日下午
在郑州市网球中心落幕，100多
名中老年网球爱好者参加了本
次活动，并决出各个奖项。

由市体育局、市老年人体育
协会主办的郑州市老年人运动
会，到今年已经是第十届，参赛
选手年龄段为 45~70岁。今年

的运动会以“展示老健美 引领
康乐寿”“我运动 我快乐”为主
题。共设有健身气功、柔力球、
网球等11个交流活动项目，全部
比赛将于今年8月份结束。

本次网球交流活动设置了
男子甲、乙组双打和混合双打
三个竞赛项目，共吸引了全市
百余名老年网球爱好者参赛。
郑报融媒记者 郭韬略

跆拳道教练主管女足？
系体育总局“三跨”新举措
局长苟仲文:改革要跨界

据《足球报》报道，原跆
拳道奥运冠军陈中的教练陈
立人或入主足协，届时他将承
担起率领中国女足的重任，
担任起领队或教练的职务。

陈立人助陈中
夺奥运金牌

陈立人的执教生涯辉煌，他
曾经帮助陈中夺取悉尼奥运会
的跆拳道女子 67公斤以上级金
牌。值得一提的是，这是中国跆
拳道在奥运史上夺取的第一枚
金牌，助中国跆拳道实现了金牌
零的突破，具有举足轻重般的重
要意义。

陈立人起初是一名散打运
动员，但他却能成功的研究出散
打同跆拳道的共性，帮助中国跆
拳道取得了长足的进步和发
展。1995~2001年，中国跆拳道
的项目从无到有，甚至可以同世
界第一跆拳道强国韩国分庭抗
礼，这都同陈立人出色的执教分
不开。

2017年，陈立人成为北体大
的副校长，同时兼任足球学院的
院长。北体大方面便曾透露过，
陈立人或将被体育总局调任管
理女足，这也是体育总局“跨界、
跨项目和跨年龄”的新举措。

陈立人若加盟女足，那么他
面临的任务将是 2019年法国女
足世界杯，以及 2020年东京奥
运会的冲击。在上届世界杯和
奥运会上，中国女足皆顺利闯入

到八强。那么，陈立人能否帮助
中国女足再上层楼，重现昔日
“铿锵玫瑰”的辉煌呢？这也让
我们拭目以待。
点滴

陈立人将面临世界杯奥运会考验

体育总局推行跨界新政

人民日报谈国乒改革

为长远发展 刘国梁调任不意外

■评论

九中足球小将 圆梦北大

省高尔夫队际联赛结束

300“铁人”聚首郑州 龙湖铁人三项赛落幕

市老运会网球交流活动落幕


